



Desde el pasado primero de abril los peruanos tenemos nuevo embajador. Harold Forsyth que además de diplomático es también periodista y político, llega a Japón con un objetivo definido: "impulsar la promoción del comercio bilateral y la inversión japonesa en el Perú".

**¿Cómo se da su llegada a Japón?**

La primera vez que escuché sobre la oportunidad de venir a Japón fue en un diálogo informal con una autoridad a fines de octubre del 2016. Fue una idea que maduró con el tiempo y finalmente y luego de varias consideraciones familiares, personales y profesionales, terminamos entusiasmados.

**¿A la hora de destacar a un diplomático la cancillería toma en cuenta ya sea su manejo de un idioma o su conocimiento de una región específica del mundo?**

No existe ese tipo de especialización. Se toma en cuenta el interés y la trayectoria profesional de cada diplomático. Hay quienes tienen mucho conocimiento en materia de trámites consulares, otros en temas fronterizos, otros en temas económicos y comerciales, otros en temas políticos, otros en temas multilaterales y otros en temas bilaterales. En mi caso, creo ser un bilateralista y en ese sentido me considero un seguidor de Javier Pérez de Cuellar.

**¿Cuáles serán las prioridades durante su gestión?**

Espero cumplir con las indicaciones del presidente Kuczynski que son muy claras: impulsar la promoción del comercio bilateral y la inversión japonesa en el Perú, que son áreas que todavía dejan mucho que desear. En el aspecto político y cultural las relaciones tienen un buen nivel.

**¿Qué es lo que según su opinión se admira más del Perú en el exterior?**

El hecho de ser un país de raza vieja, como decía el maestro Jorge Basadre. Como somos un país que viene de atrás, el mundo espera que podamos tener un rol en lo que viene más adelante. También llama mucho la atención que seamos un crisol de culturas.

**¿Qué enseñanza sacó de ser congresista?**

Conocí mucho de la naturaleza del pueblo peruano y recorrí ampliamente el Perú. Luego aprendí mucho del tema legislativo, cómo se produce una ley y eso fue muy importante para mi formación. Tuve muchos aciertos pero también cometí errores. En todo caso me dejó una lección que no repetiría, ya hice mi Servicio Militar Obligatorio.

**¿Qué le parece la aspiración de los peruanos en el exterior de tener representantes en el Congreso?**

Por supuesto que en el exterior viven peruanos de primerísimo nivel que podrían ser muy

buenos congresistas. Ese tema se viene discutiendo hace tiempo, porque el Perú ha terminado convirtiéndose en un país de inmigración a partir de los años 80.

Pero lo que pasa, y esto hay que reconocerlo, es que un número importante de peruanos que viven muchos años en el exterior, terminan adoptando una lógica cultural distinta (a la peruana) y algunos incluso adquieren otra nacionalidad, y en muchos casos sin tener información directa sobre nuestro país y sin mantener vinculación con las embajadas peruanas.

**¿El Perú sigue siendo un país acomplejado, sin identidad y que siempre cree que lo extranjero es mejor?**

Se está avanzando mucho en eso. Creo que el Perú ofrece muchísimo y los peruanos estamos lentamente, recuperando un sentido de identidad que tenemos que promover con más intensidad cada vez. Un sentido de identidad que no tenemos plenamente formado porque seguimos siendo un país en proceso de formación. El tema de la Conquista por ejemplo, es un tema que todavía no se ha reparado después de cinco siglos. Seguimos siendo un país en proceso de encontrar su identidad cultural.

**¿Cree que nuestra gastronomía resume nuestra identidad y merece el podio en el que se le ha colocado, o esta sobredimensionada?**

En términos de la acogida mundial que tiene, no se le ha sobredimensionado. Y en el caso del Perú mismo, la gastronomía nos ha ayudado a encontrarnos y a conocernos mejor. A algunas personas puede cansarles la repetición constante de lo que significa el tema gastronómico, pero no se puede negar que ha sido muy bueno para el Perú, y muy bueno económicamente. Sobre lo que debemos tener conciencia, es que estas exquisiteces de la gastronomía deben difundirse más y mejor en nuestros diversos sectores sociales.

**¿Qué representa el fútbol dentro de su vida?**

Una pasión, una emoción y una inquietud que siempre he tenido, porque he jugado mucho, hasta cuando la edad me lo ha permitido. Y finalmente, tengo dos hijos hombres que jugaron desde pequeños, uno de los cuales decidió hacerlo profesionalmente (Se refiere a George, ex arquero de Alianza Lima y la Selección Nacional).

**HAROLD FORSYTH**

Lima, Perú, 27 de mayo de 1951  
Casado con María Verónica Sommer Mayer  
Tres hijos: Desirée (1978), Harold (1981), George (1982)

**Estudios Primarios y Secundarios:**  
Colegio Champagnat

**Estudios Superiores:**  
Periodismo  
Pontificia Universidad Católica del Perú  
Diplomacia-Relaciones Internacionales  
Academia Diplomática del Perú  
Estudios de Maestría en Ciencias Políticas  
Universidad Simón Bolívar (Venezuela)

**Cargos Desempeñados:**

- Tercer Secretario de la Embajada del Perú en Chile (1977-1978)
- Segundo Secretario y Encargado de Negocios del Perú a.i. en la República Popular de Bulgaria (1978 - 1979)
- Segundo Secretario de la Embajada del Perú en Venezuela (1980-1982)
- Jefe de Gabinete del Secretario Permanente del Sistema Económico Latinoamericano (SELA) (1982 - 1984)
- Primer Secretario, Jefe de Evaluación y Control de la Academia Diplomática del Perú (1984 - 1985)
- Subdirector de Cooperación Latinoamericana del Ministerio de Relaciones Exteriores del Perú (1986)

**¿Quién es más conocido, usted o su hijo George?**

Es un tema muy divertido. Lo era yo, por muchos años, pero llegó un momento en que me superó y ya no tengo forma de competir con él.

**¿Quiénes son actualmente los mejores jugadores peruanos?**

Guerrero y Farfán sin duda.

**Matemáticamente hablando, ¿todavía tenemos posibilidades de ir a Rusia 2018?**

Creo que sí hay posibilidades de que lleguemos al mundial.

**¿Gareca se debe quedar?**

Sin duda alguna, porque ha encontrado una idea, que es hacer un juego ofensivo con un mediocampo sólido. Adicionalmente, Gareca ha logrado infundir mística en el equipo y sobre todo, hablando poco.

**¿Qué lee cuando no son documentos oficiales?**

Periódicos y literatura en general. En literatura prefiero la novela y la historia, y a escritores latinoamericanos.

**¿Porqué decidió ser periodista?**

Un poco porque sentí que tenía algo que decir. Y si uno descubre que tiene algo que decir hay que adquirir los instrumentos para hacerlo. Y el periodismo me daba esas herramientas.

**¿Un defecto y una virtud?**

No debería hablar de lo que son mis propias virtudes, pero diré que amo a mi familia y amo al Perú. En cuanto a mis defectos con seguridad son muchos, pero quizás uno de los principales sea la impaciencia.

**¿Miedos?**

Eso no. Eso lo superé precisamente durante mi gestión parlamentaria. No le tengo miedo a nada, mas allá del echo de que por alguna circunstancia, los míos confronten el sufrimiento.

**¿Se considera un hombre moderno y actualizado con las nuevas tecnologías o de la vieja escuela?**

Un poco mas inclinado a la vieja escuela, pero trato de mantenerme al día. ■

# HAROLD FORSYTH

## ES EL NUEVO EMBAJADOR PERUANO

Diplomático de carrera, también es periodista, escritor y político